

‘Es probable que Ecopetrol se vuelva socio de Pdvsa’: presidente Petro

EL JEFE DE ESTADO Y NICOLÁS MADURO HABLARON SOBRE MIGRACIÓN, TRANSICIÓN ENERGÉTICA Y PAZ.

El presidente Gustavo Petro se reunió este sábado con su homólogo de Venezuela, Nicolás Maduro, durante más de cuatro horas en el palacio de Miraflores. Durante el encuentro, el sexto desde el restablecimiento de las relaciones, llegaron a acuerdos sobre migración, acciones para enfrentar la sequía, seguridad energética, apertura de nuevos vuelos y paz.

El primer mandatario llegó a la casa presidencial junto con la primera dama, Verónica Alcocer, y el canciller Álvaro Leyva. También hacían parte de la comitiva Laura Sarabia, directora de Prosperidad Social, y los ministros de Ambiente, Susana Muhamad, y Minas, Andrés Camacho. Luego de los honores, ambos mandatarios tuvieron un encuentro privado que culminó con una declaración conjunta.

“Conversamos sobre la apertura de nuevos vuelos. Hemos llegado a buenos consensos en materia ambiental e inversiones para la seguridad energética y de gas, conjunto. En materia de cooperación en minería ilegal en el Amazonas. Todo el apoyo al presidente Petro para que el proyecto de ‘paz total’ llegue a Colombia”, señaló Maduro, quien les pidió a los mi-

nistros poner estos temas en su agenda.

El presidente Petro, por su parte, inició su declaración lanzando una pulla al Gobierno anterior, pues cuestionó el congelamiento de las relaciones con el país vecino. “Es una profunda estupidez que solo es posible cuando la ideología y el sectarismo anegan el alma. En muchas partes del mundo hay experiencias en donde a pesar de las distancias ideológicas, nunca se rompen las relaciones, nunca jamás cometen la tontería de paralizar sus flujos comerciales”, dijo el jefe de Estado.

De hecho, el mandatario señaló que gracias al restablecimiento de las relaciones, en los próximos años Venezuela se convertirá en uno de los motores de la reactivación de la economía colombiana. “Si las cosas van bien, Venezuela va a ser un motor de la economía de Colombia”, dijo.

Sobre los compromisos adquiridos, señaló que importará de Venezuela materias primas y habló de un posible acuerdo con la petrolera estatal de ese país. “Es muy probable que Ecopetrol se vuelva socio de Pdvsa en la explotación de campos de gas y petróleo en Venezuela”, sostuvo.

“Traeremos de Venezue-



El presidente Gustavo Petro se reunió por más de cuatro horas con Nicolás Maduro en el palacio de Miraflores (Caracas). El jefe de Estado llegó junto con la primera dama, Verónica Alcocer, y el canciller Álvaro Leyva. FOTO: ALEXA ROCHI. PRESIDENCIA

la energías que aún subsisten y materias primas para hacer más barata la gasolina colombiana y para sustentar la transición de las energías limpias a través del gas”, agregó.

Además, planteó un “principio de integración energética entre países de doble vía” y que se construirán proyectos conjuntos de energías limpias en los que el norte de Colombia para “transmitir energía limpia al occidente de Venezuela”. “Es una integración real como en la Unión Europea. Ellos empezaron con el carbón, nosotros ya podemos comenzar con las energías limpias”, puntualizó Petro.

Con respecto a la migración, explicó que buscará llegar a un acuerdo con los Estados Unidos para reducir el número de personas que intentan cruzar por la región del Darién.

“Pienso que el éxodo del sur debe desviarse hacia su

país de origen, porque en la mayoría son venezolanos, y por ello hemos propuesto un programa de humanización del éxodo, bonos de estabilización económica para cada familia para que vuelvan a su terruño, para que puedan construir su país”, dijo.

Finalmente, señaló que trabajarán en la creación de distritos turísticos para combatir la explotación de economías ilícitas. “Sustituir esas economías es el nuevo nombre de la paz, dado que la violencia de hoy no se basa en la ideología, sino en el simple trasegar del dinero”, concluyó.

Al cierre de esta edición, desde la Casa de Nariño no habían confirmado la agenda del presidente Petro para hoy; sin embargo, se espera que regrese a Bogotá en horas de la tarde.

Esta visita ocurre días después de que los ministros de Defensa de Colom-

bia y Venezuela, Iván Velásquez y el general Vladimir Padrino, respectivamente, establecieron acuerdos de cooperación binacional. “Ahora vamos a tener una Comisión Binacional Fronteriza, donde se adoptarán instrumentos urgentes que permitirán establecer la relación permanente, territorial de Policía y Fuerzas Militares, tanto colombianas como venezolanas”, señaló Velásquez.

Antes del encuentro con Maduro, el presidente Petro asistió a la Feria del Libro de Venezuela, en donde Colombia es país invitado de honor. Allí, junto con la primera dama, el embajador de Colombia en ese país, Milton Rengifo, y el ministro de Cultura de Venezuela, Ernesto Villegas, el mandatario presentó ante el público su libro *Una vida, muchas vidas*, obra que escribió en 2021.